

im Fokus



V.I.n.r.: Hanspeter Hilfiker (Präsident Verein AareLand), Manuel Cozzolino (Head Legal Integrity, Siegfried AG), Dr. Holger Hoffmann-Riem (Projektleiter Science Based Targets Initiative, Go for Impact), Alexandra Mächler (Wirtschaftsförderung Aarau und Region), Markus Stebler (Inhaber und Chief Technology Officer, Stebler Glashaus AG), Adrian Borer (Wirtschaftsförderung Oftringen Rothrist Zofingen), Rolf Schmid (Wirtschaftsförderung Region Olten).

AareLandWirtschaft

Zweite Netzwerkveranstaltung AareLandImpuls durchgeführt

Mit mehr als 100 teilnehmenden Unternehmerinnen und Politikern fand am 10. November 2022 der zweite überregionale Netzwerkanlass "AareLandImpuls" statt, diesmal zum Thema "Nachhaltigkeit als Chance für Unternehmen". Dazu eingeladen hatten die drei Wirtschaftsförderungen Aarau und Region, Region Olten und Oftringen Rothrist Zofingen gemeinsam mit dem Verein AareLand ins Hotel Storchen in Schönenwerd. Nach Grussworten von Hanspeter Hilfiker, Präsident des Vereins AareLand, und Charlotte Shah-Wuillemin, Gemeindepräsidentin Schönenwerd, zeigten Manuel Cozzolino, Head Legal Integrity, Siegfried AG, Dr. Holger Hoffmann-Riem, Projektleiter Science Based Targets Initiative, Go for Impact, und Markus Stebler, Inhaber und Chief Technology Officer, Stebler Glashaus AG, in kurzen Impulsreferaten auf, wo Nachhaltigkeit für Unternehmen zur Chance werden kann.

Klimaoase in Hägendorf

Verein Aareland sponsort drei Bäume

Im Rahmen des Projekts "Aktion Klimaoase" des Bundesamts für Umwelt BAFU hat der Verein AareLand der Gemeinde Hägendorf drei Bäume für eine Klimaoase gesponsort. Die drei Birken wurden Mitte Oktober durch Mitarbeitende des Werkhofs Hägendorf entlang eines Zugangswegs zum Schulhaus Späri gepflanzt. In einigen Jahren werden sie bis zu 15 Meter gross sein und Schätten sowie kühlere Luft für die Schülerinnen und Schüler spenden.

Das Projekt Klimaoase ist Teil des Pilotprogramms zur Anpassung an den Klimawandel in urbanen Gebieten des Bundesamts für Umwelt BAFU. Es sensibilisiert zum Thema Klimawandel, indem es Gemeinden animiert und unterstützt, vermehrt Bäume im Siedlungsgebiet zu pflanzen.



Mitarbeiter des Werkhofs Hägendorf pflanzen eine Klimaoase.



Carlo Degelo ist neues Mitglied des AareLandRats.

Personelles

Carlo Degelo neu im AareLandRat

Die Mitliederversammlung des Vereins AareLand hat am 16. November 2022 Carlo Degelo, Leiter Abteilung Verkehr im Departement Bau, Verkehr und Umwelt des Kantons Aargau, neu in den AareLandRat gewählt. Carlo Degelo ersetzt Iris Sidler, ehemalige stellvertretende Generalsekretärin des BVU, im Vereinsvorstand und vertritt dort den Kanton Aargau.

Agglomerationsprogramm AareLand 5. Generation

Zusammenarbeit mit Gemeinden 2023 im Rahmen von zwei Foren

Nachdem Regierungsräte der Kantone Aargau, Solothurn und Luzern im September 2022 den Trägerschaftsvertrag des Agglomerationsprogramms AareLand 5. Generation unterschrieben haben und die Erweiterung des Perimeters bekannt gegeben wurde, wurde nun auch die Zusammensetzung der Organe des Agglomerationsprogramms AareLand angepasst. In der politischen Steuerung ist neben den Präsidien der drei Regionen Aarau, Olten und Zofingen und den Kantonen Aargau und Solothurn nun auch der Kanton Luzern vertreten. In der fachlichen Steuerung nimmt neu der Luzerner Kantonsplaner Mike Siegrist Einsitz und die Regionen delegieren neu je zwei statt wie bisher eine Vertretung. Die Programmleitung wird ergänzt durch Corinne von Wyl, Amt für Raum und Wirtschaft (RAWI) Kanton Luzern. Der Auftrag zur Erarbeitung der fünften Programmgeneration wurde bereits im Sommer 2022 an das Büro Infras vergeben. Aktuell wird die Planung der Massnahmen vorangetrieben. Die Zusammenarbeit mit den Gemeinden wird 2023 im Rahmen von zwei Foren mit Workshop-Charakter vorangetrieben: Am ersten Forum am 23. März 2023 werden die Schwerpunktthemen der fünften Programmgeneration präsentiert und der weitere Handlungsbedarf diskutiert. Am zweiten Forum am 20. September 2023 geht es um die überprüften und angepassten Teilstrategien sowie gegebenenfalls das angepasste Zukunftsbild.

Rückblick AareLandsGemeinde und MV vom 16. November 2022

Schwerpunktthema: Veloverkehr im AareLand

Inhaltlicher Schwerpunkt der letzten
AareLandsGemeinde des Jahres, die am 16.
November 2022 im Kultur- und Kongresszentrum
Aarau stattfand, war der Veloverkehr im AareLand.
Die drei für den Veloverkehr zuständigen Fachleute
der Kantone Aargau, Solothurn und Luzern
informierten über wichtige Vorhaben, wie diese im
Rahmen des Agglomerationsprogramms AareLand
vorangetrieben werden, und was die Erfolgsfaktoren
auf kommunaler und kantonaler Stufe sind. Wie
wichtig Investitionen in Veloinfrastruktur auch für
Städte und Gemeinden sind, unterstreicht das ab
Anfang 2023 geltende neue Bundesgesetz für
Velowege. Es verpflichtet Gemeinden und Kantone,

Alltags- und Freizeitvelonetze zu planen und zu realisieren. Auch im Rahmen des Agglomerationsprogramms AareLand 5. Generation gilt es nun, einen Effort bezüglich der Veloinfrastruktur zu leisten, damit alle von den daraus resultierenden Wirkungspunkten und Bundesgeldern profitieren können.



Die für den Veloverkehr zuständigen Fachleute der Kantone (v.l.n.r.): Mirjam Hauser (Kanton AG), Stefan Oberer (Kanton LU) und Sascha Attia (Kanton SO) mit Tobias Vogel, Geschäftsführer AareLand

Die Mitgliederversammlung fand im Vorfeld der AareLandsGemeinde statt. Die Delegierten wählten Carlo Degelo in den AareLandRat (vgl. separater Text in diesem Newsletter) und verabschiedeten das Budget 2023 des Vereins AareLand, das mit einem Aufwandüberschuss von rund 15'000 Franken abschliesst.

AareLandRat

Reporting Wirtschaft, Überprüfung Verein

Der AareLandRat tagte am 16. Dezember 2022 in Olten. Eines der Hauptthemen war das jährliche Reporting der Wirtschaftsförderungen Aarau und Region, Region Olten und Oftringen Rothrist Zofingen. Adrian Borer, Wirtschaftsförderer Oftringen Rothrist Zofingen, gab einen Überblick über die Tätigkeiten der Wirtschaftsförderungen im Jahr 2022 und berichtete vom gemeinsamen Anlass AareLandImpuls, der im November zum zweiten Mal stattgefunden hat (siehe separater Text in diesem Newsletter). Im 2023 soll die Positionierung des Wirtschaftsraums AareLand fortgesetzt werden, unter anderem durch die Durchführung eines weiteren AareLandImpuls-Anlasses.

Des Weiteren informierte Tobias Vogel, Geschäftsführer AareLand, die Mitglieder des AareLandRats über das weitere Vorgehen bei der Überprüfung von Zweck und Aufgaben des Vereins AareLand.



Agenda

Nächste AareLandsGemeinden

23. März 2023, 16.30 Uhr (Forum) 21. Juni 2023, 18.30 Uhr (Exkursion) 20. September 2023, 16.30 Uhr (Forum) Geschäftsstelle AareLand c/o Regionalverband zofingenregio Untere Grabenstrasse 26 4800 Zofingen www.aareland.ch